



# ALDÍA

## Editorial

Antes de comenzar con las actividades del denominado Mes del Corazón, el que también contempla la celebración del Día de la Niñez y la Semana Mundial de la Lactancia Materna, pasamos revista al recientemente finalizado mes de Julio. Un periodo de varias y variadas reuniones, entre las que destacamos aquellas que ha sostenido nuestro Director como parte de su agenda de relacionamiento con autoridades del territorio, donde figuran el encuentro con el Alcalde de El Bosque, Manuel Zúñiga y la Delegada Presidencial Provincial Maipo, Fabiola Freire. De igual forma y a nivel local, relevamos los preparativos para abordar la entrada en vigencia de la Ley Karin; la participación institucional en los eventos SIEMPAC y HIMSS Chile EXECUTIVE SUMMIT, como también la exitosa Acreditación PCI y el primero encuentro del CCU con el Dr. Villavicencio. Un abrazo fraterno...

### DIRECTOR HEP SE REUNIÓ CON ALCALDE DE EL BOSQUE

El encuentro tuvo por objeto afianzar espacios de comunicación, proponer espacios de cooperación y posibilidades de trabajo conjunto, realizándose en dependencias del establecimiento.

La reunión fue solicitada por la Dirección de Salud de El Bosque como parte de la presentación protocolar a nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio, quien el 17 de julio recibió al edil Manuel Zúñiga y la comitiva técnica que lo acompañó durante su visita. En la cita y por parte del municipio se plantearon distintos puntos de interés para mejorar la coordinación con el nivel primario de atención, entre los que mencionaron la atención de Urgencia, intervenciones quirúrgicas, exámenes y procedimientos, entre otros. De la misma forma, la instancia fue una excelente oportunidad para declarar la voluntad de ambas entidades para efectos de colaboración y asistencia en iniciativas destinadas a mejorar la atención sanitaria de las y los usuarios del territorio.



### PARTICIPACIÓN EN SIEMPAC 2024

Acogiendo la gentil invitación a participar de la vigésima segunda versión del Simposio Internacional de Emergencias Médicas y Paciente Crítico, dos de nuestras enfermeras expusieron sobre el Manejo del Paciente Agudo con Patología Psiquiátrica en los Servicios de Urgencias.



La exposición estuvo a cargo de las enfermeras Rayen Hellwig Coñuepan e Ingrid Guerra Florez, del Servicio de Urgencia y de la Unidad de Corta Estadía respectivamente. Mientras la primera se refirió al proceso de atención en el ingreso de pacientes con ideación suicida, la segunda abordó los cuidados que deben realizarse tras las primeras atenciones y estabilización en el recinto. **AD**

### CAPACITACIÓN EN SALA CUNA Y JARDÍN INFANTIL

El 31 de julio, según programación anual del área que dispone de dos medias jornadas para su planificación, las integrantes de la Sala Cuna y Jardín del hospital participaron en una jornada de capacitación sobre "Primeros Auxilios y RCP en niños y niñas". Sandra Carmona, educadora que lidera el área, agradece la iniciativa y colaboración de la jefatura de la Unidad de Calidad y Seguridad del Paciente, Enf. Stephanie Poblete e integrantes de dicho equipo, quienes permitieron concretar la actividad. **AD**



### PARTICIPACIÓN EN HIMSS CHILE EXECUTIVE SUMMIT

Con miras a empaparse de los últimos avances en tecnología que están impactando el sistema de salud chileno y los desafíos que conllevan, una comitiva del establecimiento participó en el cuarto encuentro de esta jornada que congrega a prestadores públicos y privados del sector salud de nuestro país.

El encuentro se desarrolló el 23 de julio en el Hotel Sheraton, lugar donde nuestra delegación pudo ser parte de interesantes reflexiones surgidas en torno a la implementación y proyecciones de la tecnología en el sector, donde se abordaron materias tales como: interoperabilidad e innovaciones en Telemedicina, Historia Clínica Electrónica, Cuidado Remoto e Inteligencia Artificial, entre otras. La comitiva fue encabezada por nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio, quien fue acompañado por la Dra. Nerleschka Indriago, jefa de la Unidad Gestión de Pacientes; Axel Torrejón, Jefe de Informática; Daniel Narria, Jefe SIDRA y TI e integrantes de este último equipo: Alejandra Campos, Pedro Arrate, Constanza Espejo, Camila Madrid y Catherine Muga. **AD**

### DIRECTOR HEP SOSTUVO SU PRIMERA REUNIÓN FORMAL CON CCU LOCAL

Junto con la presentación correspondiente, la instancia fue una oportunidad para que el directivo observara el funcionamiento regular del Consejo Consultivo de Usuarios y su dinámica de trabajo, como también para compartir su visión y los desafíos que proyecta respecto a la gestión del recinto.

La actividad se realizó el 11 de julio, tuvo lugar en la sala de reuniones de la Dirección, congregando al Dr. Edgardo Villavicencio con más de una decena de integrantes del CCU. Aún cuando en su gran mayoría estos últimos participaron de la ceremonia en que asumió sus funciones como Director, la reunión permitió profundizar el conocimiento de la nueva autoridad en un ambiente de mayor intimidad donde los participantes pudieron plasmar opiniones y consultar directamente sobre materias específicas. **AD**



### EXITOSA ACREDITACIÓN LOCAL EN PROGRAMA CONTROL DE INFECCIONES (PCI)

Tras la visita inspectiva realizada a mediados de mayo por parte de la comitiva del Servicio de Salud Metropolitano Sur (SSMS), nuestro establecimiento logró acreditar con un 100% de cumplimiento en indicadores prioritarios y con un 93,5% como promedio general en la evaluación que promueve el Ministerio de Salud para mejorar la calidad de atención y proteger la salud de los pacientes en establecimientos públicos y privados.

El 13 y 14 de mayo fuimos evaluados respecto de la documentación y aplicación en terreno de las estrategias para el Control de Infecciones en el establecimiento. La inspección fue realizada por representantes de la Dirección SSMS y Hospitales de la Red, quienes revisaron protocolos y visitaron servicios clínicos para constatar el cumplimiento de los indicadores. Una medición que no se realizaba desde hace 8 años en el recinto y cuyos resultados fueron dados a conocer a mediados de junio, pero compartidos el 5 de julio en Consejo Técnico con jefaturas y supervisores de servicios en dependencias del Campus Clínico UNAB. **AD**

### REUNIÓN CON DELEGADA PRESIDENCIAL PROVINCIAL DE MAIPO

El encuentro obedeció al interés de exponerle problemáticas asociadas a la seguridad del establecimiento, buscando el compromiso y respaldo de la autoridad en la búsqueda de soluciones.

La cita tuvo lugar el 25 de julio en dependencias de la Delegación Provincial de Maipo, lugar donde nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio, fue recibido por Fabiola Freire, Delegada Presidencial Provincial Maipo. Participaron de la reunión nuestro Subdirector Administrativo, Luis Roldán; el Encargado de Seguridad de la Ilustre Municipalidad de El Bosque, Samuel Carrera y el Teniente Coronel Sergio Navarrete, de la 62ª Comisaría de San Bernardo. Durante la reunión el Dr. Villavicencio compartió los robos vehiculares que han afectado a funcionarios del recinto durante los últimos meses y las cartas de los gremios solicitando mayor seguridad en el entorno, antecedentes que también acompañó con fotografías del comercio que actualmente obstaculiza el acceso al establecimiento. Como parte de esta primera reunión protocolar se acordaron y comprometieron cuatro medidas en lo inmediato: una capacitación para el equipo de Seguridad del Hospital y otra para los funcionarios, con miras a manejar y disminuir los riesgos de exposición; un aumento del patrullaje en el entorno hospitalario entre las 7 y 9 horas; operativos para el despeje del comercio ambulante y una coordinación con la alcaldía para mejorar aspectos relativos a tránsito y vialidad. **AD**



### PREPARATIVOS FRENTE A INMINENTE ENTRADA EN VIGENCIA DE LEY KARIN

El 26 de julio las jefaturas de Recursos Humanos y Asesoría Jurídica se reunieron con las directivas de los gremios del establecimiento para conversar sobre los alcances y requerimientos que plantea la Ley 21.643, conocida como Ley Karin. Esta normativa incorpora nuevas disposiciones contra la violencia y el acoso en las relaciones laborales, estableciendo medidas de prevención y fortaleciendo los procedimientos de investigación.

El encuentro se realizó en la sala de Reuniones de la Dirección, respondiendo a la inquietud de los gremios por plantear dudas y sugerencias frente a la inminente entrada en vigencia de la ley. En la cita participaron Marcelo Donoso, Jefe de RR.HH.; Pamela Jiménez, Coordinadora del Área Jurídica y las directivas locales de Fenats, Aprus, Asenf y de la Asociación de Funcionarios. **AD**

